

16.—Universités canadiennes: Statistiques financières, 1926-27—fin.

Université.	Actif.				Source de revenu.					Dépenses.		
	Dotations.	Terrains, bâtiments scolaires et outillage.	Autres biens.	Total de l'actif.	Place-ments.	Allocations des gouvernements et municipalités.	Contributions des étudiants. ¹	Autres sources. ²	Total des revenus.	Courantes.	Capital.	Total.
	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$
Manitoba.....	2,012,742	1,730,005	—	3,742,747	87,500	425,000	197,460	172,999	882,959	930,237	—	930,237
Saskatchewan.....	31,807	3,826,396	—	3,858,203	1,829	634,077	44,658	15,391	695,955	666,680	43,537	710,217
Alberta.....	500,000	4,167,904	27,967	4,695,871	25,000	430,456	93,034	83,968	632,458	600,127	30,141	630,268
Colombie Britan....	62,559	3,265,669	30,386	3,296,054	17,873	482,000	157,723	17,821	675,417	581,864	62,886	644,750
Grand total.	38,739,987	49,060,999	1,492,501	89,411,189	1,955,475	4,516,226	2,092,650	1,543,743	10,108,094	9,839,104	1,587,495	11,555,726

¹ Autre que pension et logement. ² Y compris pension et logement. ³ Y compris \$76,942 provenant du réfectoire et du dortoir. ⁴ Y compris \$81,961 du réfectoire et du dortoir qui représente une partie du capital. Une salle à manger a été érigée en 1926. ⁵ Approximativement. ⁶ Non compris le terrain, don de la cité de Montréal, évalué à \$1,000,000. Les finances des nombreuses institutions affiliées de l'université de Montréal ne sont pas incluses. Comme ces institutions, tant dans le cas de Laval que celui de Montréal, forment une partie de l'organisation universitaire plus importante que dans les autres universités, les finances de l'établissement principal se trouvent considérablement diminuées par la non inclusion des filiales. En 1925-26, les dépenses des collèges classiques affiliés à Montréal étaient de \$1,135,901, et celles des autres écoles affiliées, de \$348,752; celles des collèges classiques affiliés à Laval, de \$705,617 et des autres écoles, \$91,808. Ces chiffres ajouteraient plus d'un million et demi aux dépenses de Montréal. Ceci placerait Montréal sur un meilleur pied de comparabilité avec les autres universités. Cependant, les affiliations de McGill et de Toronto, qui sont très importantes, sont aussi exclues. Dans le cas des affiliations d'une université, il n'est pas toujours possible de séparer les dépenses imputables à l'enseignement supérieur de celles imputables à l'enseignement secondaire. ⁷ A l'exclusion de Laval. Les seules statistiques financières connues de Laval sont la subvention du gouvernement provincial \$25,000 et la valeur immobilière \$630,000 qui ne comprend pas les collèges affiliés; certains détails de ces derniers se trouvent au chapitre des collèges. q.v. ⁸ L'actif de l'université de Toronto est pour l'année 1926. En 1927 l'actif total était de \$12,936,871. Tous les autres item relatifs à cette université sont pour l'année 1927; ses finances sont toutes ou pratiquement indépendantes de celles de Victoria, Trinity et St-Michel.